



En diciembre último se anunció en Cuba un nuevo ordenamiento económico; a partir de entonces se ha mantenido en ascenso la búsqueda de empleo en las direcciones municipales de Trabajo en Cienfuegos.

Durante este primer mes de implementación de tal estrategia gubernamental, unas mil 600 personas se han presentado a esos espacios estatales, cifra muy superior respecto a 2020, en igual etapa del año.

“De las solicitudes recepcionadas hasta la fecha 750 han sido vinculadas a un puesto de labor, tanto en el sector empresarial como presupuestado; al unísono 427 ciudadanos han abierto nuevos negocios particulares en la provincia (...) Hemos priorizado las entidades que demandan fuerza de trabajo para la producción de alimentos”, dijo a la prensa José Caballero González, subdirector de Empleo en la Dirección Provincial de Trabajo en Cienfuegos.

El sistema de la agricultura acá es el que mayores opciones de empleo acumula en la actualidad, con más de 400 plazas vacantes. Sin embargo, tal estadística es revisada por los gobiernos municipales dada la gran necesidad de revitalizar el tejido productivo de las cooperativas y granjas pecuarias.

En la página web de la Dirección Provincial de Trabajo, se concilian mensualmente las ofertas generadas en los diferentes territorios, las cuales a su vez se clasifican por áreas del conocimiento o niveles de especialización. La herramienta digital facilita, además, la información de contacto para casos de interés personal y las obligaciones durante la jornada laboral.

“El sector presupuestado tiene muchas más limitaciones en la generación de empleos, a partir

de que los presupuestos y las plantillas se aprueban con antelación y no varían casi nunca. Al contrario de las empresas, en estas se agregan procesos para ganar en eficiencia o incrementar renglones productivos.

“Hoy tenemos alrededor de mil 456 plazas vacantes en la provincia, siendo Lajas y Cruces, con una infraestructura empresarial deprimida, los dos municipios donde menos opciones hay (...) No obstante, existen 123 actividades por cuenta propia, a las cuales los cienfuegueros pueden ajustarse como fuente de ingresos”, explicó Caballero González.

Al cierre de 2020 más de 5 mil 630 personas habían acudido en busca de empleo a las direcciones municipales de Trabajo en Cienfuegos, de ellas el 66, 6 por ciento se vincularon a un centro laboral, y de este total mil 193 fueron mujeres.

En la actualidad la provincia tiene una población en edad laboral de 260 mil 262 personas, de ellas ocupadas en la economía 194 mil 413, según balance de recursos laborales de la Oficina Nacional de Estadísticas e Información de la República de Cuba (Onei).